



人権教育の充実!

校長 竹平 勝志

11月（霜月）を迎えました。朝夕の冷たい空気が秋の深まりを感じさせます。木々の葉が思い思いの色に染まり、野山を華やかに彩る「山装う」季節がやってきました。秋がかけ足で過ぎていきそうです。

さて、「虐待」「いじめ」等、子どもに関する痛ましい報道が依然として、あとを絶ちません。先日も「小中高校などが認知したいじめは全国で76万9022件（鹿児島県は1万1486件）」との報道がありました。

「虐待」や「いじめ」は、人権侵害です。人権とは、私たちが幸せに生きるための権利で、世界中の誰もがもっている権利です。12月10日は、国際連合が定めた「人権デー」です。それを受け、わが国では、12月4日から12月10日までを、「人権週間」と定めています。その期間中、人権に関する人々の意識を高め、平和で、人に優しい社会をつくるため、全国各地で様々な啓発活動が展開されます。

本校では、平素から折にふれ、「思いやりの心」について考えたり、自分や友達のよさに気づき、認め合ったりする場を設けています。「あいさつ運動（明るい、気持ちの良い、心に届く）」や「自他のいいところ探し・ほめほめ運動」の推進などです。毎朝「校長先生、おはようございます。」の明るく気持ちのよいあいさつに迎えられ、元気をもらっています。

また、12月3日から9日を「校内人権週間」と位置づけ、人権について考える様々な取組を通して、友だちについて考え、みんなで「いじめ」をしない、許さない学校づくりを進めていきます。

「+」は たすけあう
「-」は ひきうける
「×」は 声をかける
そして
「÷」は わけあう
それは 人を笑顔にする算数 おもいやり算
ほら やさしいでしょ



九月「いじめ問題について考える週間」の図書コーナー（今回いろいろな取組を行います。）

これは、以前テレビで流れていたCM（ACジャパン 仙台博報堂）です。

困っている友だちがいれば助け合い、自分にできることは笑顔で引き受け、よく声をかけ合い、喜びも悲しみを分かち合う。そんなおもいやり算のあふれる学校にしたいと思います。

ご家庭でも、平素から、友人関係について子どもたちと話す機会をもっていただきたいと思います。また、お子様の様子で気になること、心配なことがあれば遠慮なく学校にご相談ください。

見学学習

10月24日、学級ごとに見学学習へ出かけました。実際に見て学ぶことをとおして、私たちの日置市には、歴史や文化、いろいろな公共施設があることを知る機会になりました。お弁当の準備等ありがとうございました。



日置市中央図書館



消防署・警察署



徳重神社などの歴史巡り

九州地区へき地・小規模校教育研究大会～研修の成果を発表～

10月23日(木)「九州地区へき地・小規模校教育研究大会」を開催しました。福岡から沖縄の離島まで、35名の参加者が来校されました。

3・4年生算数科の授業参観は、多くの先生方に囲まれての授業でしたが、ガイド役を中心に、自分たちで学習を進めることができました。

研究発表では、この2年間の算数科の研究について発表しました。参加者よりたくさん質問やご意見をいただき、これまでの成果と、まだ取り組むべき課題をはっきりと捉えるよい機会になりました。

保護者の皆様には、総務部会メンバーを中心にお手伝いをいただき、心より感謝申し上げます。児童・保護者・学校が一体となって、取り組むことができました。ありがとうございました。



芸術・文化の秋(学習発表会・市音楽発表会)

11月の『地域が育む「かごしまの教育」県民週間』には、大勢の皆さんに来校いただきました。特に、11月6日の学習発表会には、学校運営協議会委員、保護者、地域の皆様に来校いただきました。各学級で学習したことや取組の成果をまとめたことを発表し、見ている人へ伝わる素晴らしい発表会になりました。

11月7日の市音楽発表会では、伊集院文化会館の大舞台で、堂々と歌ったり、演奏したりすることができました。子どもたちは学習発表会の練習もある中、自ら進んで昼休みなどに練習に励みました。その成果が発揮できたと思います。一つ一つの行事を通して、子どもたちの変化や成長が見られることに大きな喜びを感じます。



読書月間～読書の秋～

10月は読書月間でした。

図書室前には、時期に応じた設営の工夫がされています。

10月は「先生方からのお薦めの本」コーナーが設けられました。子どもたちは、興味をもって読んでくれたかな?



火の始末にご用心～避難訓練～

11月4日に地震・火災避難訓練を実施しました。

子どもたちは、「お・か・し・も」の合い言葉を守り、口を押さえながらスムーズに避難することができました。

空気が乾燥するこの時期、火の取り扱いに気を付けましょう。



12月行事予定

- 1日(月) あいさつの日 持久走大会試走
- 2日(火) 日吉・吹上地域なかよし交歓会
- 3日(水) ~9日(火) 人権週間
- 3日(水) 人権教室②③④ 校納金引き落とし日
- 5日(金) 校内持久走大会③④
学校保健委員会(家庭教育学級) 学級PTA
- 8日(月) 持久走大会(予備日)
- 9日(火) 人権集会 冬休み帰宅放送録音
- 11日(木) 移動図書
- 12日(金) もちつき準備(5・6年生⑤)
6年生 吹上地域小学校集合学習(9:50~11:55)
- 13日(土) 土曜授業日 もちつき①②(家庭教育学級)
- 16日(火) 校内いろは歌かるた取り大会(朝の活動~①)
全校給食
- 22日(月) 教育相談員来校(午後)
- 23日(火) 親子読書の日
- 24日(水) 終業式・大そうじ・学級活動 ※給食なし



インフルエンザ等の感染症が流行っています。気温も寒くなり、衣服の調整や体調管理、登校前の健康観察をよろしくお願いします。